
6月12日由公會所主辦的「TSST台灣智慧

安控國家隊第一次高峰會」，與會者盡歡，

圓滿完成。

這場定義以「影像監控全生態」的「台灣

智慧安控國家隊高峰會」，除了兩家不克參

加外，利凌副總許潭彬還特別調開原本他們

公司的重要會議，與策略長許家雄一起，共

同來參加這場高峰會議。坦白說，這場會議

的圓滿是來自所有參與者的共識外，還有幾

個重要的關鍵原因。

其一，是六家晶片業者的參與，包括施顧

問與國內晶片業者的長久人脈資源外，還有來

自本會會員包括3S VISION立承系統董事長李

承鴻、TUTK物聯智慧董事長郭啟銘的協助。

其二，是台灣影像監控業者對於「突破改

變」的期待。因為這十年來，台灣影像監控

業面臨紅色供應鏈，被中國業者用低價及其

國家的補貼政策所「屠殺」，這些台灣一線

業者，都是一通電話就欣然答應來參加。在

此，更必須向晶睿通訊高層致謝，提供一些

協助。

其三，5G電信與網通業者，將是啟動未來

智慧應用商機的齒輪，無可諱言中華電信龍

頭角色具有很大的號召作用外，台灣IP交換

機代表性廠商兆勤科技，全球業務行銷副總

經理田瑛睿就說，看到這樣從晶片、影像監

控，到5G通信與網路，再到面對市場應用第

一線的系統整合規劃，以及保全服務，這種

創新又符合市場潮流趨勢的議題規劃，真的

是面面俱到，且令人驚艷。

其四，當然包括中興保全、新光保全、良

福保全，國內保全龍頭與專業器材保全業者

，還有電信公會三千多家系統與工程商會員

，就代表著匯聚商機的引爆核心源。

當然，本會理事長李金池邀請立法委員蘇

巧慧，蒞臨聆聽產業的聲音，對於此次會議

的成功，更添加了巨大的亮點。

蘇巧慧委員按其既定行程安排，在高峰會

上參與一小時，除聽取資策會資安所蔡正煜

主任分享： 物聯網資安標準檢測認證制度推

動策略簡報，以及智慧安防協會秘書長張月

霞的相關說明。立法委員蘇巧慧特地請她的

國會辦公室主任及助理，全程參與本次高峰

會的完整議程。

資安及國安拉起整個高峰會的
序幕

在第一階段主題，台灣晶片業者如何與影

像監控業者合作的引言，由本會顧問施正偉

諮詢顧問 施正偉

公會舉辦「TSST台灣智慧安控
國家隊高峰會」的經過與成果
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代表發言，除了提到海康威視的一些營運問

題，得到在場幾位業者的一致認同。事實上

中國一些國家所扶植的企業，都沒有一般所

報導的那麼堅不可摧。

當提到海思晶片時，施顧問對美國NDAA

也做很短陳述，特別提及海思晶片在安控的

應用市佔，在台灣與全球都可能高達九成。

這議題引起了蘇巧慧委員的特別注意，在她

離開高峰會時，也特別對海思晶片的檢測，

回應提出了應該要更加謹慎。

晶片業者，包括台灣目前唯一擁有DVR 

Codec晶片的NOVATEK聯詠楊順帆處長，與 

REALTEK瑞昱半導體副處長戴國霖，也都提

到相關資安、國內產業合作，與技術發展相

關議題。

而包括晶睿執行副總顧中威，也描述他們

自力與趨勢科技合作，在資安防護方面的努

力。而會中、會後有五家廠商，分別提出了

台灣在資安處理上的一些問題沒有解決的話

，資安標章的推動，可能會失去原有的崇高

意義。坦白說，這些廠商所表達的心聲，才

是真正的就是台灣國家隊的熱心成員，令人

感動，資安標章絕對不能硬推。

5G 專網專用的發展
由中華電信執行副總林昭陽所引言，智慧

應用的重要基礎建設，就在通信、網通設備

與平台的整合，這些都是新的機會與挑戰，

台灣如何超前佈署，中華電信樂於並相當期

待與產業合作。

所以這次高峰會， 邀請到台灣IP交換機代

表性廠商ZYXEL兆勤科技（合勤關係企業）

，代表平台運作的TUTK物聯智慧，相關物聯

網有線整合傳輸的SUNIX三泰科技，以及代

表無線傳輸技術與網路監控的BRICKCOM金

磚通訊（正文科技關係企業）。

而事實上，這場原本計劃在三月初，就要

舉辦的台灣智慧安控國家隊高峰會，因疫情

影響，才於6月12日舉辦。

而要撐起這個「安控國家隊」高峰會，並

不是取名成「台灣智慧安控國家隊高峰會」

，就一定可以辦得成功，還必須從技術面、

產品面、產業面、市場面，四個面向去運作

規劃議題，以及藉此才足以能邀集到高層代

表來共同參與。本公會委由施正偉顧問在這

四方面的實際接觸，與長久以來本會會員都

是系統整合規劃與安裝工程的第一線業者，

這是我們能舉辦這場活動的本錢。

系統規劃、整合安裝工程與保
全服務

整個智慧安控在供應鏈端全生態的集大成

，就在SI與保全公司。時間因素下，我們僅邀

請了SECOM中興保全執行長李榮貴為代表，分

享了在資安方面的處理，去中國化晶片監控設

備的選擇，以及對於未來市場發展的展望。

中華電信執行副總經理林昭陽博士
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中興保全李執行長在其引言的結尾特別呼

籲，市場結構已經改變，他建議國內的安控

製造業，不要再只追求量的銷售，而應該調

整成「附加價值」的生產追求。

國家隊，誰是主角？
會後，一位國內資深代表性業者反應，誰

是台灣智慧安控國家隊高峰會的主角？中國

一家海思，這次高峰會來了六家晶片，這位

前輩再次強調，誰是主角？

現實上，海思是中國國家在操作的樣板企

業，而中國的「芯片」公司，也超過了十家

以上；同樣的，在台灣也不止這次參與的六

家。海思在5月15日直接被美國點名它，而

不再只強踹集團首腦的華為，美國已經很明

顯了解到，真正的主角不是華為，甚至要很

清楚地說，中國樣板公司的全球策略佈局，

已被美國看穿，台灣的國家隊還能否只操作

成一個單一主角？

這個嗆辣問題，很有讓大家思考的空間。

見樹不見林，或是見林不見樹，可能因不同

的時間、不同的環境、不同的立場，而有不

同的運作與策略。

對於是不是國家隊、有沒有共識？本公會

在舉辦前，都已經做了多種的的情境模擬。

重點不在共識上的問題，而是有沒有一個對

話的空間平台，能讓大家了解彼此的立場。

而在產業轉型、市場結構與需求改變，在

此次高峰會也特別邀請了一德金屬董事長沈

木林，來分享他在高階商用門鎖、智慧門禁

市場，在北美發展的心路歷程。

求團隊勝利，同樣要爭取個人
紀錄

紅色供應鏈已經變成國際市場的夢靨，在

這樣的基礎下，國家隊如何策略合作？而單一

的每個公司如何求得生存與創造利潤，這才是

每個智慧安控企業，要認真面對的問題。

任何什麼高峰會，若能形成什麼結論與共

識，那只是表面上的文字與宣誓。如何讓資

源與資源結合，形成更多的市場機會與更多

的產業資源，這才是組成國家隊的意義！

「台灣智慧安控國家隊第一次高峰會」參與廠商

及單位代表：中華電信、聯詠科技、睿緻科技、瑞

昱半導體、芯鼎科技、多方科技、耐能智慧、啟碁

科技、晶睿通訊、勝品電通、彩富電子、歐普羅科

技、立承系統、利凌企業、鎧鋒企業、馥鴻科技、

通航國際、禾企電子、建騰創達、金磚通訊、可取

國際、杭特電子、昇銳電子、上敦企業、松華國際

、物聯智慧、兆勤科技、勤紘科技、中興保全、新

光保全、良福保全、良友科技、一德金屬、捷而思

、三泰科技、宗亞資訊、歐益科技、圈圈科技、台

灣區電信工程工業同業公會代表，包括傑昇數位、

久登電信、漢強科技、大吉電話材料、昶通通信、

迅達安全科技、力可通資訊工程、三鈺通信，資策

會資安所、智慧安防公會、立法委員蘇巧慧及國會

辦公室主任張佳弘、助理張哲維。

一個國家隊的建立，絕對不會由一場高峰

會而定案，如何超前佈署，如何不斷超越與

進步，這才是整個產業真正要投入的所在，

期待這個產業所有人，都能共同努力！ 
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